
Protokoll der PGR Sitzung am 24.10.2022 

Zusammenfassung

Dauer: 19:30 – 21:41h 

Protokollführerin: Bühn, Heike 

TeilnehmerInnen: Adrian, Thomas 
Bongardt, KlausPeter 
Bücksteeg, Monika (als Gast) 
Frings, Marion 
Fuchs, Matthias 
Jungsbluth, Ingrid  
Klein, Carsten 
Klümper, Cordula 
Lessmann, Shanice 
Pappert, Lydia 

Roller, Marion 
Schwietz, Christine (als Gast)
Sommer, Gudrun 
Tietze, Alexander 
Van der Heyden, Michael 
Weidenbach, Rebecca (als 
Gast) 
Wolharn, Bernd 
Zensen, Martin 

Besprechungsinhalte: 

TOP 1: Begrüßung 
 Keine Anmerkungen 

TOP 2: Geistliches Wort und verabschiedende Worte 
 Keine Anmerkungen 

TOP 3: Genehmigung Protokoll 
 Das Protokoll der letzten Sitzung soll ergänzt werden um die Einmaligkeit des gefeierten 

50jährigen Jubiläums in Petrus Canisius. 
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TOP 4: Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wurde ergänzt um folgende Punkte:  

o Hinzuwahl weiterer Mitglieder 
o Türkollekten 
o Heizen in der Kirche 
o Kommunionhelferbeauftragung 

TOP 5 NEU: Hinzuwahl weiterer Mitglieder  
 Als weiteres Mitglied des PGRs wird Frau Shanice Lessemann vorgeschlagen. Frau Lessmann 

ist anwesend und stellt sich vor. 
 Abstimmung: 14 JA Stimmen, keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen 
 Ab diesem Punkt sind 15 Personen stimmberechtigt 

TOP 6 NEU: Einführung Pfarrer Brocke 
Pfarrer Brocke beginnt seine Arbeit in der Pfarrei Liebfrauen am 01.12.2022 in unserer 
Pfarrei.  
Die offizielle Einführung ist am 04.12.2022 um 11:00h in St. Jospeph. An diesem Tag 
fallen alle weiteren Sonntagsgottesdienste aus, Vorabendmessen finden statt.  
Jede Gemeinde wird gebeten eine eigene Fürbitte zu schreiben. Die Themen werden im 
Nachgang durch Frau Jungsbluth übermittelt. An dem Tag selbst wird es nach der Messe 
noch ausreichend Zeit zum Zusammensein geben. Dabei wird Currywurst gereicht. 
Es soll auch ein Kuchenbuffet geben. Hier sind alle Gemeindemitglieder eingeladen 
Kuchen beizusteuern.  

TOP 7 NEU: Beerdigungsdienst 
 Pfarradministrator Wolharn wirbt dür den ehrenamtlichen Beerdigungsdienst und bittet den 

PGR um sein Votum Peter Jäger, der die Ausbildung hierzu bereits durchlaufen hat, offiziell 
beauftragen zu dürfen.  

 Votum: 15 JA Stimmen, keine Enthaltungen oder Nein Stimmen 
 Nach der offiziellen Beauftragung soll Herr Jäger offiziell im Pfarrbrief vorgestellt werden 

TOP 8 NEU: Türkollekten 
  Es gibt einen aktiven Beschluss des KV zu Türkollekten allgemein. Da der Beschluss schon 

etwas in der Vergangenheit liegt, wird der KV ihn bis zu seiner nächsten Sitzung sichten und 
dann anschließend im Anliegen von Carsten Klein entscheiden. Eine Berichterstattung hierzu 
erfolgt in der nächsten PGR Sitzung.  

TOP 9 NEU: Anliegen Herr Klein  
 Herr Klein beantragt eine Abstimmung zur Befürwortung des pastoralen Auftrags der Pfarrei 

für das PeruProjekt, das sich vor allem in der Genehmigung der Türkollekten widerspiegelt.  
 Diesem Antrag wird vorerst nicht stattgegeben, da der PGR die KVEntscheidung abwarten 

will. Herr van der Heyden wird dazu auf der nächsten Sitzung berichten. 



TOP 10 NEU: Heizen in der Kirche 
 Petrus Canisius und St. Gabriel erbitten klare Handlungsempfehlungen für die Winterperiode 

bzgl. Des Heizens. In den letzten zwei Jahren waren die Kirchen teilweise unerträglich kalt, 
Messbesucher blieben fern, die Substanz und die Orgeln leiden.  

 Frau Schwietz berichtet, dass derzeit eine Prüfung aller Standorte stattfindet, deren Ergebnis 
eine Heizempfehlung pro Kirche ergeben soll.  

 St. Gabriel fragt zudem, ob eine Thermostateinbauung in den Gemeinderäumen möglich sei, 
die man programmieren kann.  

 Frau Schwietz wird sich hierzu melden. 

TOP 11 NEU: Kommunionhelferbeauftragung 
 Frau Kathrin Uthe aus St. Gabriel möchte Kommunionhelferin werden.  
 Der PGR stimmt dieser Bitte einstimmig zu.  

Top 12 NEU: Berichte aus den (Orts)ausschüssen/Kirchorten 
 St. Jospeh: Der AK Kirche am Dellplatz trifft sich am 02.11. Frau Klümper wirbt zudem für das 

im nächsten Jahr stattfindende christlichjüdische Fest „Öffnet Tore der Gerechtigkeit“ 
 St. Ludger: Das Jahreszeitenfest „Elsässer Abend“ hat großen Anklang gefunden. Am vierten 

Advent findet das vierte Jahreszeitenfest statt: Adventssingen. Auch für 2023 sind schon vier 
Feste geplant. 

 St. Gabriel: Bitte um Übersicht welche Gelder in welcher exakten Summe zur Verfügung 
stehen für die Arbeit vor Ort 

 Ergänzung Fr. Bühn: Bitte auch um Klarstellung was aus der Barkasse, aus dem 
Gremienbudget bezahlt werden darf und bitte außerdem darum, darüber nachzudenken ob es 
für die Zukunft konkrete Budget für die Gemeinden vor Ort geben kann 

 Weiterer Antrag: Bitte an Frau Schwietz ein Treffen aller Kümmerer zu organisieren um 
Aufgaben, Verantwortlichkeiten und Kontakte auszutauschen 

 Petrus Canisius:  Veranstaltung zum synodalen Prozess geplant; am 09.11 gibt es eine 
Forumsveranstaltung um die Advents und Weihnachtszeit zu planen. Zudem gibt es seit 
kurzem auch wieder die CanisiusSonntage. 

 Karmel: Der Provinzial war zu Besuch.  
 Christus König: In der Gemeinde bewegt sich nach Corona wieder mehr. Es gab ein 

Kartoffelfest und auch der Christ Königssonntag soll gefeiert werden.  
 Pastoralteam: Die Segensfeiern für Neugeborene sollen auch in 2023 stattfinden evtl. auch 

ökumenisch 
 Kommunikationsausschuss: Ausführlicher Bericht erfolgt in der nächsten Sitzung 
 Caritasausschuss: Das nächste Treffen ist geplant, Bericht in der nächsten Sitzung 



TOP 13 NEU: Verschiedenes 
 In St. Ludger wird am 10.12.2022 die Firmung stattfinden mit Bischof Overbeck. Frau 

Weidenbach fragt nach HelferInnen für Begrüßungs und Ordnerdienst 
 Am 13.11. wird sich Frau Weidenbach verabschieden. Sie wechselt ins Generalvikariat in Essen.  
 KolpingsFamilien: In den ersten beiden Novemberwochen finden wieder in allen Kirchen die 

Sachspendensammlung statt 
 Ideenschmiede Advent: Frau Jungsbluth und Frau Pappert werben für die am 03.11. 

stattfindende Ideenschmiede in der Karmelgemeinde.  
 KaPlan: Dieses Thema soll in der nächsten Sitzung besprochen werden. 
 Frau Sommer fragt nach der Zufriedenheit zur Sauberkeit der Kirchen. Allgemeines Feedback: 

ist in Ordnung, könnte besser sein, aber ist nicht dreckig 

Nächste Sitzung:  
12.12.2022 19:30h (Christus König) 


